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本报记者“第一问题”抛向“第一考生”

评委很“鲜辣”，选手很“百花”

合肥公推竞职首场答辩精彩连连
本报记者“第一问题”抛向“第一考生”

你理想中的合肥市委办公厅主任是

什么样子的？细节决定成败，你怎么保

证市委重大活动的细节也同样出彩？市

民喜欢“网络问政”，你当市委办公厅主

任，会怎么跟网民交流？……一边厢，是

“麻辣评委”的连珠炮；一边厢，是“干部

考生”们“百花齐放”的各领风骚。

昨天，合肥市政务中心小会堂内，公

推竞职选拔县处级领导干部的首场竞职

答辩，就在紧张又热烈的气氛中上演了

一场场精彩不断的“大 PK”。首次公推

竞职、首场竞职答辩究竟什么样？合肥

市委办公厅主任谁人最合适？本报记者

的“第一问题”问的啥？且看我们为您一

一道来！ 实习生 童庆云

记者 刘甜甜/文 王恒/图

昨天上午8:30，公推竞职“处干”首场

竞职答辩大幕正式拉开。随着主持人宣布

“有请一号考生”，穿着一身笔挺的西装、迈

着缓慢步伐的“第一考生”，给这次公推“处

干”揭开了神秘的面纱。

8分钟演讲时间到，他还没讲完，沉默

了一下；评委提问，他先考虑一会儿，再认

真作答。“第一考生”的紧张，现场400多位

观众齐齐看在眼里，大家都为他捏了一把

汗。五个评委轮番问完，时间还有富余，主

评委随即面向观众席：“现在还有一点时

间，观众可以提1~2个问题，谁先来？”

主评委话音刚落，坐在右边第二排的

本报记者立即举手。经过主评委的许可，

记者马上接过话筒，把“勇抢”来的“第一问

题”抛给了“第一考生”：“您好！我是本地

主流媒体的记者，想问的是，合肥市要建

‘区域性特大城市’，重大活动、新闻报道会

越来越多，作为市委办公厅主任，您将如何

正确处理与媒体之间的关系？”

“您问的问题很好。如果我当选市委

办公厅主任，不仅会与各家媒体通畅联系

渠道，还会尽可能多地通过座谈会、走访等

方式，邀请你们多做实地考察，对我们的工

作提供建设性意见和实时监督，并及时听

取老百姓通过你们传达过来的声音和意

见。”这位考生从容应答。

昨天的10位“选手”中，大部分都是记

者平时采访过或者联系比较多的在职干

部。这些平时在幕后默默耕耘的公务员，

此时此刻却成了最耀眼的“明星”。这不，

记者就盘点出了不同风格的考生，一起来

看看他们最突出的特点是什么吧！

“君子型”：评委问得刁 考生答得妙

当4号考生款款上台的时候，观众席

上有了一阵小小的震动。为啥呢？出了名

的“帅哥领导”呗！这位在合肥市直机关颇

有名气的干部，不仅风度翩翩仪表非凡，而

且学历高、谈吐优雅。果然，一番行云流水

般的演讲还没结束，观众席上就爆发了热

烈的掌声。

“我来问一个轻松的问题啊，请你描述

一下你心目中理想的市委办公厅主任是什

么样子的？”评委开始“发难”了。

4号考生侃侃而谈：“以前听说过一句

玩笑话，今天可以拿来一用，‘办公室主任

不是人干的，干好的都不是人’。这也说

明，作为市委办公厅主任，需要具备各方面

的素质和能力，基本素质、修养、真本事都

要有……”

别急，评委的“连珠炮”还在后头呢！

“按照你描绘的这样一个近乎完美的市委

办公厅主任形象，那么，你觉得自己现在还

存在哪些不足呢？”评委的“刁难”话音还没

落，观众席又来了一阵掌声。

4号考生随后一番发乎情、止乎礼的

“告白”，顿时博得了评委和观众的好感。

而记者大致统计了一下，发现他也是全场

收到掌声最多的人，最终以91.04分的成绩

名列榜首。

“活力派”：上台全脱稿 答辩最自如

6号选手是大家公认的“活力派”，演

讲全脱稿、答辩最自如、肢体语言最丰富。

刚一上台，不见他手中的演讲材料，也不见

脸上的紧张表情，只见他昂首阔步向前走，

给评委和观众分别一个深鞠躬，清了清嗓

子就开始了：“大家好！我的演讲题目就是

《用最初的爱，做永远的事》。”接着，在完全

脱稿和肢体语言的连贯中，6号选手意气

风发地完成了8分钟的演讲，没有任何停

顿和间歇，整个演讲慷慨激昂、催人奋进，

在场所有的观众都受到了鼓舞，给了他雷

鸣般的掌声。

在轻松自如地回答完评委和观众的所

有问题后，6号考生面带微笑轻松离场。

记者赶紧追了出去问他的感受，与记者非

常熟悉的他，还笑着拍了拍记者的肩膀说：

“你们也辛苦了啊！”

“平时您都是在幕后默默做工作，今天

第一次见您走上前台一展风采，连我们都

给镇住了呢！总体感觉怎么样啊？”记者高

兴地问道。

“评委和观众问的，都是我们每天做的

工作，我觉得非常亲切啊！对于自己的表

现嘛，我觉得自然发挥就是最好的……”开

朗豁达的6号选手，带着自信和果敢轻松

回答记者的提问。

“铁娘子”：声情并茂 不输“大丈夫”

昨天的10位选手中有一个最与众不同，

那就是5号选手，作为唯一的女性，她的演讲

以声情并茂而令人印象深刻。

“人生的历程有很多驿站，对于做公务

员的我们来说，每前进一步，都离不开组织

搭建的平台和培养。作为全场唯一的女性，

我们都知道，女性历来被称为‘内当家’。我

相信，大丈夫能够决战千里之外，铁娘子也

同样可以运筹帷幄之中。”这位法律专业出

身的“铁娘子”，给这场精彩纷呈的竞职答

辩添上了一抹靓丽的风景。

到昨天下午18时许，首场竞职答辩的

10位选手全部完美亮相。现场公布的分

数，将和上次“人机对话”的成绩一起，按照

70%和30%的比例合成为他们的总成绩。

也就是说，“十进五”的程序已经全部结束，

“合肥市委办公厅主任”一职的前五名，选

手们都已经掐指可算了。

合肥市委组织部常务副部长、新闻发

言人李学明向记者透露，下周有望马不停

蹄地进行第二、第三场竞职答辩。也就是

说，第二场的“合肥市机关事务管理局局

长”一职的角逐，可能下周一或周二进行。

考生回答问题

考官现场打分

本报记者提问

合肥机关事务管理局局长下周“大PK”

10位公推竞职选手精彩答辩“连连看”

答辩现场


